

**Zeitschrift:** Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer  
**Herausgeber:** Auslandschweizer-Organisation  
**Band:** - (1974)  
**Heft:** 4

**Artikel:** El gobierno español abre las puertas a los capitales extranjeros  
**Autor:** Herrera, E.-G.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-910722>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

**NACIONAL SUIZA**

Compañía de Seguros

Fundada en Basilea en 1.883

Delegación General en España  
Barcelona - Vía Layetana, 38Teléfono:  
310 22 50      Telegramas  
NACIOSUIZA**KELLER, S. L.**

MATERIAL ELECTRICO &amp; INDUSTRIAL

Almacén al por Mayor

ALCANTARA, 8

MADRID - 6      Teléf. 226 01 43

**Robapharm Española, S. A.**

Productos Farmacéuticos

MADRID

Casa Central: Robapharm, S. A.      Basilea

**NUTRICION****Y****SALUD****S. A. E. WANDER****OERLIKON BUEHRLE, A. G.**

Birchstrasse, 155 (Zurich)

Representante:  
Guillermo F. Mallet, S. A.

Boix y Morer, 6

Teléf. 254 74 76      MADRID - 3

**Dr. ING. MARIO BIAZZI, S. A.**

Quay de L'Arabie, 3 (Vevey)

Representante:  
Guillermo F. Mallet, S. A.

Boix y Morer, 6

Teléf. 254 74 76      MADRID - 3

**NORDA, S. A.**Agencia de Viajes  
G. A. T. 9Billetes para los F. C. Fed. Suizos y  
especialmente billetes circulares  
de vacaciones.

Carrera de San Jerónimo, 27      MADRID - 14

Villas, Apartamentos en Mallorca

**PORTO CRISTO NOVO**

(Promotora Suiza)

Inmob. PORTO CRISTO, S. A.

Paseo Mallorca, 74  
Teléf. 21 17 10      PALMA**SANCHEZ - RAMOS Y SIMONETTA**

INGENIEROS

Representantes de las marcas suizas:

— HASLER — MAAG — BOA — HAENNI — RITTMAYER  
— ELESTA — FAVAG — TRAFAG

Avda. José Antonio, 27      MADRID - 13      Teléfono 221 46 45

Maquinaria de Oficina

**Rudy Meyer**  
S. A.General Mola, 37  
Teléfonos 225 75 70 - 225 75 78

MADRID - 1

**El gobierno español abre  
las puertas a los capitales  
extranjeros**

El Gobierno español va abriendo un poco más las puertas de entrada en España a los capitales extranjeros que deben sustituir a los ingresos del turismo que han dado signos de flojedad y también a la entrada de divisas enviadas por los trabajadores españoles en el extranjero, dado que la subsistencia de los mismos parece cada vez más problemática.

Aun manteniendo las disposiciones existentes de transferencia de los dividendos a los países de origen, beneficios, plusvalías y capitales, un decreto aprobado en un último Consejo de Ministros, ha suprimido la autorización previa, exigida para las inversiones extranjeras mayoritarias (más del 50 %) en algunos sectores.

Se trata particularmente de los bienes de equipo, de los cuales un aumento en las exportaciones permitiría satisfacer un poco el nuevo bache producido en el equilibrio de la balanza comercial española por la rápida subida del costo de las importaciones del petróleo.

Este aumento costará en 1974 a la economía española una suma del orden de 400 millones de dólares más sobre las sumas pagadas anteriormente.

Este aumento preocupa pues a los responsables españoles, a pesar de las amplias reservas (unos 6.300 millones de dólares) y a pesar del optimismo manifestado a propósito de la estabilización de los beneficios del turismo, cifrado en 3.000 millones de dólares por año. Hipótesis que parece un poco exagerada si se tiene en cuenta que el aumento del coste de la vida, 16 % en 1973, puede ser del 20 % en el año en curso, debe inexorablemente restringir la demanda.

**UNA FABRICA FORD EN ESPAÑA**

Por otra parte, entra en los cálculos de los responsables de la economía española, la posibilidad de que España hoy se convierta en una plataforma exportadora hacia Europa a la espera de su integración mañana en el Mercado Común; esta posibilidad juega pues un papel muy importante. Este es sin duda también el cálculo de la Ford, que

sacará de su fábrica de Almusafes (Valencia) su primer «Bobcat» (cuatro cilindros, 1.000 centímetros cúbicos) el 15 de noviembre de 1976.

La instalación de la Ford en España ha pedido y pedirá todavía un volumen total de inversión cifrado en unos 300 millones de dólares. La Compañía americana acaba de obtener un préstamo de Entidades bancarias españolas de 1.000 millones de pesetas.

Según ciertas informaciones oficiales la «General Motors» hubiera sometido al Gobierno español un primer proyecto de instalación en España que hubiese sido rechazado. Las mismas fuentes informativas insisten sobre el hecho de que la «General Motors» presenta un nuevo proyecto accediendo casi totalmente a las exigencias oficiales.

\* \* \*

Dieciocho países han invertido en España, en 1973 en 24 sectores económicos diferentes: transportes, química, construcción de máquinas eléctricas, industrias metálicas, industrias de alimentación, construcción, etc.

El importe total de la inversión había alcanzado, en 1973, treinta y un mil millones de pesetas, lo que no refleja las cifras reales, dado que las estadísticas están calculadas únicamente para las inversiones superiores al 50 por 100 del capital social de las empresas.

Los Estados Unidos han ocupado el primer puesto, con 14.400 millones de pesetas (46 por ciento) del total, seguidos por Gran Bretaña (8.000 millones), la R. A. F. (2.700 millones) y Suiza (2.300 millones).

Las inversiones suizas habían ocupado el primer puesto en 1972. Siguen los Países Bajos (1.800 millones) y Bélgica (343 millones).

Las inversiones francesas han sufrido una disminución (310 millones en 1973, contra 433 en 1972), a pesar de las inversiones realizadas en el sector de la construcción.

Hay que señalar que los países de la C. E. E. (no disponemos de la cifra concerniente a Dinamarca e Irlanda) han realizado inversiones del orden de 16.500 millones de pesetas, lo que representa más de un 50 por 100 del total.

E.-G. HERRERA  
Corresponsal del «Journal de Genève»

**NIVEA 8x4 atrix****Tasmin** **fuss-frisch****También en España**